
Jerez distingue a
la Policía Nacional
El Ayuntamiento ha rendido homenaje a la Policía
Nacional dedicándole una rotonda con motivo del
bicentenario de la creación del cuerpo P5

La izquierda abandonó la
Cámara enfrentada a Aguirre P7
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SONDEO  SOCIAL DATA   |    Casi el 70% de los encuestados se muestra  “insatisfecho” con la gestión sanitaria     P2-3

DE CERCA___Apenas les separan tres puntos entre quienes se decantan por uno u otro como     
próximo presidente del Gobierno  ESCENARIO___Aunque Moreno aventaja en 23 puntos

a Espadas, el líder nacional del PP no cuenta con idéntico respaldo en Andalucía  

Los andaluces prefieren a Feijóo,
pero sin abrir brecha con Sánchez

vivajerez.es
jerez

■ La alcaldesa de Jerez confirmó ayer que no
esperará al dictamen de Hacienda para
presentar el presupuesto municipal, ya que hay
liquidez para pagar la deuda comprometida  P4

Pelayo no esperará
a Hacienda para
presentar las cuentas

■ El comité de la empresa del servicio de
limpieza de colegios públicos ha denunciado el
boicoteo del horario pactado con el Gobierno
local por parte de algunos centros educativos P6

Denuncian el boicoteo
del horario de las
limpiadoras de colegios

Deportes                 P14

El Xerez DFC,
obligado a
hacerse
fuerte en casa
El Xerez CD visita el
domingo al Don
Benito, rival directo,
plagado de bajas
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Casi el 70% de los andaluces
reprueban la gestión sanitaria 
SITUACIÓN___Sólo los votantes del PP aprueban la gestión sanitaria del Gobierno andaluz  ESCENARIO___Las
provincias de Cádiz, Huelva, Granada y Sevilla, las más críticas, así como los votantes más a la izquierda EDUCACIÓN
PÚBLICA___Aunque el grado de insatifacción es también alto, no supone un problema como en el caso de la sanidad

Abraham Ceballos
SEVILLA

Pese a que las expectativas electo-
rales del PP en Andalucía siguen
en todo lo alto, hay dos cuestio-
nes fundamentales de la gestión

diaria del Gobierno andaluz que generan
asimismo una patente controversia entre
la ciudadanía: la situación de la sanidad
y la educación públicas.

El sondeo realizado por Social Data
para Publicaciones del Sur lo pone así de
manifiesto cuando se pregunta por am-
bas cuestiones a los participantes en el
estudio y, muy especialmente, al abor-
dar el ámbito de la sanidad. En este sen-
tido, un 69,4% de los encuestados mani-
fiestan sentirse insatisfechos cuando se
les pregunta sobre su valoración sobre la
gestión sanitaria, frente a un 30,6% que
manifiesta lo contrario. Es decir, siete de
cada diez andaluces reprueba la situa-
ción de la sanidad pública.

De hecho, los únicos que dan el apro-
bado a dicha gestión se reconocen vo-
tantes del PP y puntúan con un 6,3 de
media la gestión. El resto, tanto votantes
a izquierda y derecha del PP, como quie-
nes no tienen decidido su voto, suspen-
den la labor del ejecutivo andaluz en es-
te ámbito. Unas valoraciones que van a
peor cuanto más a la izquierda del PSOE
se encuentran los votantes.

Del mismo modo, por territorios, los
más críticos con la situación los encues-
tados en las provincias de Cádiz, Grana-
da, Huelva y Sevilla. Las otras cuatro
provincias apenas conceden un aproba-
do raspado.

Educación pública
Aunque no con tanta crítica y moviliza-
ciones como en el ámbito sanitario, la
educación pública también genera nu-
merosas movilizaciones y protestas en
toda Andalucía, ya no sólo a través de las
“mareas verdes”, sino desde diferentes
centros y comunidades educativas por la
situación de sus infraestructuras.

No obstante, no supone un grave pro-
blema para la ciudadanía en general
hasta el nivel evidenciado con la sani-
dad. Así, un 60,7% de los encuestados
reconoce sentirse insatisfechos, frente a
un 39,3% que dice estar satisfecho con la
gestión en Educación.

En este caso, los votantes de izquierda
siguen suspendiendo la gestión del Go-
bierno de Moreno Bonilla, pero el apro-
bado no llega sólo desde los votantes del

PP (6,8), sino también de Vox, que le dan
un 5,6. Del mismo modo, quienes votan a
otras formaciones distintas a PSOE, Por
Andalucía, Adelante y Podemos, y quie-
nes no tienen decidido su voto, aprue-
ban igualmente la gestión, por encima
del cinco.

Del mismo modo, por provincias, aun-
que todas se posicionan en torno al cin-
co, no hay suspensos a título particular,
como sí ocurre con la sanidad. ■

FICHA TÉCNICA. SOCIAL DATA

■ Metodología: Entrevistas telefónicas con
cuestionario estructurado.
■ Tamaño muestral: 2.400 entrevistas
distribuidas por cuotas de distrito, sexo, edad
(mayores de 18). 11,6% a fijos y 88,4% a móviles. 
■ Ámbito geográfico: Andalucía. Sevilla (300),
Málaga (300), Cádiz (300), Almería (300), Huelva
(300), Jaén (300), Granada (300), Córdoba (300).
■ Muestra realizada: 2.434 entrevistas.  
■ Error muestral: Para un nivel de confianza del
95,5% (dos sigmas), y P=Q, el error real es del +-
2% para el conjunto de la muestra y en el
supuesto de muestreo aleatorio simple. 
■ Control de calidad: Seguimiento directo por
supervisor al 14% de las entrevistas, resultando
positivas todas las verificaciones. 
■ Diseño muestral: Muestreo estratificado, con
selección de las unidades de muestreo con
probabilidad proporcional al estrato al que
pertenecen (afijación proporcional).    
■ Fechas de campo: Las entrevistas se realizaron
entre los días 13 y 22 de noviembre de 2024.

TEMA DEL DÍA Sondeo Social Data | Andalucía  |  Noviembre 2024  ___  

El suspenso a
la gestión
sanitaria no
sólo abarca a
los votantes
de izquierda,
sino también
entre los
indecisos
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SATISFECHOS INSATISFECHOS

GESTIÓN SANITARIA

■ ¿Qué valoración le merece la gestión sanitaria del
Gobierno de Juanma Moreno?

30,6%

69,4%

SATISFECHOS INSATISFECHOS

GESTIÓN EDUCACIÓN

■ ¿Qué valoración le merece la gestión de la
Educación del Gobierno de Juanma Moreno?
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GESTIÓN EDUCACIÓN         ■ Valoración por intención de voto
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PP
“El sondeo demuestra la realidad
incontestable de Andalucía”

■ Para el PP, las encuestas “demuestran las
tendencias de la sociedad, y en Andalucía
desde hace seis años muestran una realidad
incontestable: los andaluces confían en el
proyecto de Juanma Moreno y el PP de
Andalucía. Y lo hacen porque hoy tenemos
una tierra ambiciosa que crea empleo,
industria sostenible y oportunidades para
todos. Los andaluces son protagonistas de
este cambio porque hay un Gobierno que
antepone los intereses de Andalucía por
encima de cualquier otra cosa. Un Gobierno
centrado en gestionar, en mejorar la vida de
los andaluces con estabilidad y diálogo,
alejado del ruido, centrados en Andalucía”.

Reacciones |
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El electorado andaluz se
decanta por Feijóo con un
escaso margen sobre Sánchez
PULSO___Apenas hay tres puntos de diferencia entre quienes prefieren al líder del PP como
próximo presidente y quienes optan por el del PSOE  COMPARATIVA___Aunque Moreno
aventaja a Juan Espadas en 23 puntos, el líder nacional no cuenta con idéntico respaldo

Abraham Ceballos
SEVILLA

El sondeo de Social Data para Pu-
blicaciones del Sur también pre-
gunta por el comportamiento
electoral de los andaluces de cara

a una futura convocatoria de elecciones
generales. La pregunta decisiva preten-
de esclarecer a quién prefieren los anda-
luces como próximo presidente del Go-
bierno, si a Pedro Sánchez o a Alberto
Núñez Feijóo. El resultado se decanta en
favor del presidente del PP, pero por muy
escaso margen, apenas tres puntos de di-
ferencia. Un 27,5% respalda al líder de
los socialistas y actual presidente del Go-
bierno, mientras que un 30,7% lo hace
en favor del líder de la oposición en el
Congreso. 

El dato tiene su interés, sobre todo si lo
ponemos en perspectiva con los que el
mismo sondeo ofrece con respecto a las
preferencias de próximo presidente en
Andalucía. Como destacábamos ayer, el
líder del PP andaluz es el favorito para
volver a presidir el Gobierno andaluz,
pero con 23 puntos de diferencia sobre el
líder del PSOE, Juan Espadas. Y los datos
invitan a una doble interpretación. La
primera, que quien está fuerte en Anda-
lucía no es el PP, sino Juanma Moreno;
incluso, que Núñez Feijóo es incapaz de
concitar las simpatías que genera el pre-
sidente andaluz. La segunda, que el

PSOE tiene un problema en Andalucía
como alternativa al PP andaluz, puesto
que se reducen las diferencias entre los
dos grandes partidos cuando la cuestión
que se plantea es de ámbito nacional y
no regional. Más aún, que Pedro Sán-
chez tiene más fuerza en Andalucía que
el propio Juan Espadas.

De hecho, hay dos provincias, las dos
más importantes, en que el voto se de-
canta por Pedro Sánchez antes que por
Feijóo: Málaga y Sevilla, donde el socia-
lista saca entre cuatro y seis puntos al lí-
der del PP nacional. Por contra, Feijóo se
impone en las otras seis a Sánchez por
diferente y superior margen: en Almería
le saca 16 puntos, en Jaén 15 y en Huelva
14.

Las preferencias en favor de Feijóo se
decantan entre los votantes de centro y
moderados, ya que entre los de izquierda
arrasa Sánchez, con un 65,5%, y entre los
de derecha lo hace Feijóo con un 51,8%.
En el caso de los “centristas”, el presi-
dente del PP logra un 32,6% de apoyos
frente al 19% que concita el secretario
general del PSOE.

Del mismo modo, también resulta cu-
rioso que Pedro Sánchez cuenta con más
respaldo entre votantes socialistas
(87,3%) que Feijóo entre votantes del PP
(80,4%).

Dentro de los parámetros vinculados a
esta pregunta llama la atención asimis-
mo el correspondiente a la respuesta se-
gún las edades. Los mayores apoyos de
Sánchez se encuentran entre las perso-
nas de mayor edad, mientras que los de
Feijóo se dan entre los de mediana edad
y, en alguna medida, entre los más jóve-
nes. A este respecto, tampoco conviene
dejar de lado otra variable destacada: el
mayor rechazo a ambos candidatos se da
entre los votantes que tienen entre 24 y
35 años, con casi 22 puntos de diferencia.

Generales
La encuesta también aprovecha para
preguntar por la intención de voto los
andaluces de cara a unas elecciones ge-
nerales, preferencia de próximo presi-
dente al margen. La victoria, en este ca-
so, cae del lado del PP, con un 25,6%
frente al 20,2% del PSOE. Vox sería la ter-
cera fuerza más votada, con un 11,7% de
los votos, seguida de Sumar con un 6%.
El partido de Alvise, Se acabó la fiesta,
alcanzaría un 3,3%, según el sondeo. 

En este caso también conviene constar
que la diferencia que obtendría el PP de
Moreno frente al PSOE de Espadas en
unas autonómicas en este momento casi
alcanzaba el 19%.

Por provincias, el PP se impondría en
todas, a excepción de Málaga y Sevilla,
donde el PSOE sería el partido más vota-
do. La provincia en la que los populares
obtendrían mayor apoyo sería la de Jaén,
con más de un 33% de los sufragios, se-
guida de la de Almería, con un 30%. 

Del resultado de esta pregunta tam-
bién sobresale el peso ganado por Vox en
provincias como Huelva, con más del
14%, o Almería y Cádiz, por encima del
13%. Asimismo, la formación de Abascal
obtendría mejores resultados en los mu-
nicipios más pequeños, mientras que
tanto PP como PSOE lo harían en aque-
llos con más de 50.000 habitantes.

En transferencia de votos, el PP es el
que más fideliza (75%), seguido de Vox
(70%) y PSOE (65,4%). ■

| El PP sería el más votado en unas generales en Andalucía, con 5 puntos sobre el PSOE

Pedro
Sánchez
encuentra su
mayor
respaldo entre
los votantes
de más edad;
Feijóo entre
los de
mediana edad

PEDRO SÁNCHEZ NÚÑEZ FEIJÓO NINGUNO

PREFERENCIA PRESIDENTE ESPAÑA

■ Si sólo pudiera elegir entre Pedro Sánchez y
Alberto Núñez Feijóo, ¿a cuál prefiere de presidente?

27,5%
30,7%

41,8%

PSOE
“La valoración de Espadas sube,
mientras que la de Moreno baja”

■ Desde el PSOE parten en su balance del
sondeo desde una máxima: “Como todas las
encuestas, es la foto fija de un momento
concreto”, aunque subrayan que “refleja
que, por primera vez desde que gobierna el
PP, Moreno corre el riesgo de perder la
mayoría absoluta.Por otro lado, mientras la
valoración personal del líder de la oposición
sube, la de Moreno baja, lo que evidencia
que el trabajo de la oposición, que es un
proceso, tiene una evolución positiva
reforzándose como alternativa, mientras los
andaluces penalizan la gestión del
gobierno”. Además destacan que 7 de cada
10 socialistas refrendan la labor de Espadas.

SUMAR
“Hay que seguir trabajando por lo
que preocupa a los andaluces”

■ Toni Valero, desde Sumar, valoraba en el
día de ayer que “todas las encuestas
muestran que el espacio que representa Por
Andalucía crece respecto a las últimas
elecciones. Somos la única fuerza que
aumenta en apoyo y hay que seguir
trabajando por lo que preocupa a los
andaluces:  defender la sanidad y la
educación pública, nuestro sistema de
dependencia, por garantizar que todo el
mundo pueda acceder a una vivienda en
condiciones. En definitiva, todo lo que
Moreno Bonilla no ha dejado de destruir
desde su llegada a la Junta y que ya empieza
a tener a la gente harta”.

ADELANTE ANDALUCÍA
“La izquierda tiene que ser
realista; los datos no son buenos”

■ José Ignacio García, portavoz de Adelante
Andalucía en el Parlamento, señalaba ayer
que, a tenor del sondeo, en la izquierda
“tenemos que ser realistas y autocríticos,
porque los datos no son buenos. Con la que
está cayendo con el auge de las
movilizaciones en la sanidad, el Gobierno
andaluz aguanta, y eso es un problema.
Espero que poco a poco se vaya
resquebrajando esa mayoría, pero por ahora
no lo hemos conseguido”. Sobre Adelante
Andalucía destaca que pese a ser un partido
“joven, estamos haciendo nuestro trabajo y
debemos mantener la oposición de línea
muy contundente al PP y ser propositivos”.
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MUNICIPAL La alcaldesa advierte de que el Ayuntamiento “necesita afrontar el año con estabilidad y normalidad” 

La alcaldesa, María José García-Pelayo, en el transcurso de un acto celebrado ayer en los Claustros. VIVA JEREZ

Francisco C. Aleu
JEREZ | La alcaldesa, María José
García-Pelayo, aseguró ayer
que el Ayuntamiento presen-
tará los presupuestos de 2025
“a mediados de diciembre”
con independencia de que el
Ministerio de Hacienda res-
ponda afirmativamente al
proyecto de documento eco-
nómico que le trasladó hace
ya casi un mes.

El Gobierno local sigue a la
espera de que el Ministerio se
pronuncie pero tiene la firme
intención de “cumplir” con
su “compromiso” de “presen-
tar un presupuesto” porque a
el Ayuntamiento “necesita
afrontar el año 2025 con la es-
tabilidad y la normalidad”
que implica disponer de esta
herramienta económica.

Para García-Pelayo, se da la
paradoja de que “el único
problema” con el que se po-
dría encontrar el presupuesto
sería “el modo de encajar los
pagos con Hacienda”, ya que
existe disponibilidad econó-
mica para afrontarlos. En este
sentido, la alcaldesa recordó
que ya a finales del año pasa-
do se hizo frente al pago de 9

millones de euros y que en
breve se atenderá el abono
comprometido para este ejer-
cicio, que ronda “entre los 17
y los 20 millones de euros”.

Precisamente por eso espe-
ra cierta “receptividad” por
parte del Ministerio, porque
el Ayuntamiento de Jerez “tie-
ne liquidez” para seguir aten-
diendo los compromisos deri-
vados de las sucesivas opera-
ciones de crédito llevadas a
cabo estos últimos años al
amparo de los Fondos de Or-
denación.

“Podemos pagar esa deu-
da, creo que es un alivio para
Hacienda y marca un antes y
un después” en la relación
entre el Ayuntamiento de Je-
rez y el Estado. Incluso, en su
reciente encuentro con el pre-
sidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, en su calidad de
presidenta de la FEMP, Gar-
cía-Pelayo pidió “un gesto
con Jerez” que permitiese
aprobar ese presupuesto.

García-Pelayo insistió en la
idea de que el proyecto que se
está ahora “ultimando” con-
templa unos presupuestos
“muy sociales” que promue-

ven además “el desarrollo
económico y la creación de
empleo”. “Los vamos a pelear
con uñas y dientes, porque
además generan la ilusión de
que Jerez es una ciudad atrac-

tiva para invertir”, concluyó.
Hay que recordar que el

Ayuntamiento de Jerez sigue
funcionando con los presu-
puestos prorrogados de 2022,
a los que se han realizado ya

múltiples modificaciones pa-
ra ajustarlos a las necesida-
des actuales, entre otras co-
sas para hacer frente al incre-
mento de la masa salarial de-
rivada de nuevos convenios. 

Jerez tendrá
dos vuelos
semanales a
Berlín desde
el 5 de abril

JEREZ | La aerolínea Eurowings
pondrá en marcha una nueva
ruta entre el aeropuerto de Je-
rez y Berlín a partir del próxi-
mo 5 de abril, con dos fre-
cuencias semanales entre
ambas ciudades. Los vuelos
conectarán el aeródromo je-
rezano con el de Berlín-Bran-
deburgo Willy Brandt.

El consejero de Turismo y
Andalucía Exterior, Arturo
Bernal, ha subrayado que es-
ta nueva conexión “permitirá
reforzar el posicionamiento
de la provincia de Cádiz en un
mercado tan relevante en la
industria turística como es el
alemán”. En este sentido,
Bernal ha recordado que Ale-
mania “es el principal emisor
de turismo internacional a ni-
vel mundial y el primero para
Cádiz”, por lo que la posibili-
dad de contar con esta nueva
conexión directa “contribuye
ofrecer nuevas posibilidades
hacia el destino a un público
potencial que cuenta con una
especial tendencia a viajar al
extranjero, un elevado gasto e
interés en realizar largas es-
tancias”.

Asimismo, destacó el peso
de los viajeros alemanes en la
provincia, ya que sus estable-
cimientos hoteleros recibie-
ron entre enero y octubre de
este año un total de 202.816
viajeros de este país, un 2,7%
más que en el mismo periodo
del año anterior. 

TURISMO

Cálido homenaje al
profesorado jubilado
a lo largo de 2024 
P12

Denuncian un boicot
al nuevo horario de
limpieza de colegios 
P6

Pelayo no esperará a Hacienda
para presentar el presupuesto 
EN BREVE___Lo elevará a la
plataforma del Ministerio con o
sin visado a mediados de mes

PAGO___Antes de final de año
abonará casi 20 millones de
los fondos de ordenación

HAY DINERO___Sostiene que el
Consistorio tiene liquidez para
pagar la deuda comprometida

Jerez
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SEGURIDAD García-Pelayo subraya la “dedicación, el esfuerzo y el trabajo” que realiza este cuerpo en la ciudad

Jerez reconoce el trabajo de la
Policía Nacional con una rotonda

Francisco C. Aleu
JEREZ | El Cuerpo Nacional de
Policía ya tiene dedicada una
rotonda en una de los princi-
pales viales de la ciudad, en
concreto en la confluencia
entre las avenidas de Adolfo
Suárez y Buenos Aires. Este
homenaje viene a coincidir
con el bicentenario de la crea-
ción de este cuerpo, al que Je-
rez agradece de de este modo
su “dedicación, esfuerzo y
trabajo” durante todos estos
años. A juicio de la alcaldesa,
María José García-Pelayo, se
trata de “un gesto pequeño
para lo que la ciudad debe” a
la Policía Nacional, cuyos
agentes “están comprometi-
dos” con la ciudad tanto co-
mo los jerezanos lo están con
ellos. 

Para el comisario del Cuer-
po Nacional de Policía en Je-
rez, Francisco Carrasco, sin
embargo, no estamos ante
“un gesto pequeño”, sino an-
te “un notable gesto” que “no
hace más que reforzar los la-
zos que existen” entre la Poli-
cía y la ciudadanía. No hay
que olvidar que, “como servi-
dores públicos” que son, los
agentes se deben a los jereza-
nos y las jerezanas “en su mi-
sión de velar por la seguri-
dad, prevenir y perseguir de-
litos y garantizar el orden pú-
blico”. 

No es la primera vez que Je-

rez reconoce a la Policía Na-
cional, ya que en 2014 se le hi-
zo entrega de la Medalla de
Oro de la ciudad en reconoci-
miento a su “espíritu, servicio
de entrega y profesionalidad
en su labor permanente de ve-
lar por la seguridad”, así co-
mo por la “colaboración con

el resto de cuerpos de seguri-
dad que operan en la ciu-
dad”. 

En el acto también estuvo
presente la delegada del Go-
bierno autonómico en la pro-
vincia de Cádiz, Mercedes Co-
lombo, que entiende que esta
rotonda “simboliza el respe-

to, el agradecimiento y el cari-
ño de todos los ciudadanos
hacia un cuerpo que vela día
a día por su seguridad”, algo
que la Junta “aplaude y cele-
bra”. 

Colombo aludió también a
la evolución y constante
adaptación a los tiempos del

Cuerpo Nacional de Policía,
“incluso en momentos de ex-
trema dureza” como los que
se han estado viviendo estas
últimas semanas en las zonas
afectadas por la DANA. Al ac-
to no faltaron representantes
de la Policía Local ni de la
Guardia Civil, entre otros. 

Acto inaugural de esta rotonda, conmemorativa del 200 aniversario de la Policía Nacional. VIVA JEREZ

UBICACIÓN___Se encuentra situada entre las avenidas de Adolfo Suárez y Buenos Aires, en la
antigua circunvalación  HOMENAJE___Coincide con el bicentenario de la creación del cuerpo

Policía alerta
de posibles
fraudes con
ocasión del
‘Black Friday’

JEREZ | La Policía Nacional ha
elaborado un decálogo para
que el Black Friday no se con-
vierta en un día negro las
cuentas bancarias. Así, se re-
comienda tener especial cui-
dado con promociones que
llegan a través del correo elec-
trónico o las redes sociales,
porque pueden incluir enla-
ces que redirijan a una página
web fraudulenta. De igual
modo, se pone especial aten-
ción es precios demasiado ba-
jos, porque “si algo es dema-
siado bueno para ser real,
probablemente no lo sea”. 

También hay que tener cui-
dado con los códigos QR, que
pueden ser manipulados por
los estafadores para facilitar
la descarga de software mali-
ciosos y evitar pinchar enla-
ces de supuestas empresas de
paquetería. La Policía Nacio-
nal recomienda por otra parte
poner especial atención en el
diseño de las páginas web,
debiendo saltar todas las
alarmas si contienen imáge-
nes de mala calidad o textos
mal redactados. 

Debe tenerse en cuenta que
los ciberdelincuentes están
capacitados para crear pági-
nas con falsa apariencia de
seguridad, por lo que los can-
datos de las URL no garanti-
zan que estemos ante una pá-
gina fiable. Debe comprobar-
se que la página en cuestión
cuenta con pasarelas de pago
seguras y es oportuno con-
trastar las opiniones de otros
usuarios que valoren estos
comercios electrónicos. 

SEGURIDAD

■ ■ La Policía Nacional está
investigando la pelea que se
produjo recientemente en la
Alameda Vieja, protagonizada
por grupos de jóvenes. Según
García-Pelayo, estamos en
cualquier caso ante “un hecho
puntual” que no debe
relacionarse con la celebración
de las zambombas, ya que de
ser así “se estaría trasladando
un mensaje muy malo” para la
ciudad. “Esperamos que este
tipo de hechos no se repitan y
para eso está activado el
Cecop y hay coordinación
entre todas las fuerzas de
seguridad, que son quienes
determinan el operativo que
es necesario”, añadió. La
alcaldesa sí admitió la
conveniencia de mejorar el
alumbrado de esta zona. 

Investigan la pelea
de la Alameda Vieja

El apunte
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LABORAL Advierten de la ilegalidad de actuar sobre personal sobre el que no se tiene mando

F.C.A.
JEREZ | El comité de empresa de
Azsuma, que es la empresa
concesionaria del servicio de
limpieza de colegios públicos
de Infantil y Primaria, ha de-
nunciado públicamente la ac-
titud de las direcciones de al-
gunos centros, que están tra-
tando de “torpedear” un
acuerdo alcanzado con el
Ayuntamiento para que el
personal pueda disfrutar de
una jornada continua y de es-
te modo tenga más facilida-
des para conciliar la vida la-
boral con la familiar.

Desde el comité se recuerda
que estas trabajadoras vení-
an realizando sus funciones
en jornada partida, de 06.30 a
09.00 y de 15.00 a 19.30 horas.
Sin embargo, desde hace ape-
nas una semana –y “gracias
muy especialmente a la ac-
tuación directa de la alcalde-
sa”- se ha pasado a una jorna-
da continua, de 06.00 a 13.00
horas.

A pesar de ello, este nuevo
horario “acordado a tres ban-
das entre el comité, la empre-
sa Azsuma y el Ayuntamien-
to”, pretende ser “boicoteado
por algunas direcciones de
centros escolares a pesar de
que estas trabajadoras desti-
nan ahora tres horas a la lim-
pieza de las aulas sin escola-
res y otras cuatro a la limpie-
za de zonas comunes que se

Los nuevos horarios fueron acordados por el comité, el Ayuntamiento y la empresa concesionaria. VIVA JEREZ

Boicotean el nuevo horario
de limpiadoras de colegios
CAUSA___Acusan a algunos centros de “torpedear” el acuerdo alcanzado por
el Ayuntamiento y la concesionaria para disfrutar de una jornada continua

ensucian con mayor frecuen-
cia”.

Actuación “ilegal”
El comité “critica duramen-
te” que existan direcciones
de centros, “aunque minori-
tarias” que estén “impidien-
do que el personal pueda
desarrollar su trabajo ade-
cuadamente”, en algunos
casos “obligando a las traba-
jadoras a estar en su horario
coincidente con escolares en
dependencias que se usan

como vestuarios”.
El secretario general de

CCOO en Jerez, Joaquín del
Valle, advierte en este senti-
do de que “dar órdenes direc-
tas a un trabajador o trabaja-
dora sobre quien no se posee
mando directo”, como es el
caso dado que el personal
pertenece a una empresa ex-
terna, “es ilegal y motivo de
denuncia y expediente”,
además de poner de mani-
fiesto “una absoluta falta de
empatía” con estas profesio-

nales, en la mayor parte de los
casos mujeres, ya que en la
plantilla, de 125 empleados,
apenas hay tres varones.  

Joaquín Del Valle lamenta
por último que algunas direc-
ciones de centros educativos
se estén atribuyendo “compe-
tencias municipales que solo
posee el Ayuntamiento”, lo
que le lleva a reflexionar so-
bre “posibles intereses ocul-
tos” que el sindicato estaría
dispuesto a denunciar en ca-
so de que persistieran. 
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MOVILIDAD Para “paliar” una carencia

JEREZ | El teniente de alcaldesa
de Servicios Públicos y Medio
Ambiente, Jaime Espinar, ha
trasladado a los vecinos del
Parque Atlántico la intención
del Ayuntamiento de acome-
ter un proyecto de aparca-
miento para esta zona de la
ciudad que dispondría de
más de medio centenar de
plazas. El anuncio de Espinar
se produce después de que en
los últimos días los vecinos
hayan observado cómo la Po-
licía Local estaba sancionan-
do a los vehículos mal esta-
cionados, lo que ha provoca-
do malestar en los residentes.

El teniente de alcaldesa ha
admitido por tanto la necesi-
dad de “paliar” este proble-
ma, que afecta además a
“una de las zonas de mayor
densidad de población” del
municipio y que cuenta con
un amplio espacio comercial
que atrae “a numerosas per-
sonas” del resto de Jerez.

Estamos en definitiva ante
un problema que se viene
arrastrando “desde hace mu-
chos años” y al que el Consis-
torio parece ahora dispuesto
a “dar una solución”. “Hemos
llegado a un acuerdo con el
presidente de la asociación
de vecinos por el que el Ayun-
tamiento va a impulsar un
nuevo proyecto para ampliar

la zona de aparcamientos,
una mejora que no estaba
contemplada anteriormen-
te”, ha explicado Espinar.

En este sentido, desde el
Gobierno local se asegura que
hasta ahora “no existía nin-
gún proyecto aprobado en es-
ta materia”. De momento, y a
la espera de que esa iniciativa
pueda materializarse en reali-
dad, a partir de la próxima se-
mana se acometerán otras ac-
tuaciones en la vía pública en
materia de movilidad para
tratar de aliviar en lo posible
los problemas que sufre esta
populosa barriada.

El presidente del colectivo
vecinal, José Antonio Zarzue-
la, ha agradecido la “sensibi-
lidad” mostrada por el Go-
bierno local ante “el proble-
ma tan complicado que tiene
el Parque Atlántico con la ne-
cesidad acuciante de aparca-
mientos”. Zarzuela ha expli-
cado igualmente que se ha
instalado una señal de prohi-
bido estacionar hasta que se
haga la obra de acondiciona-
miento del nuevo aparca-
miento.

El Gobierno proyecta
aparcamientos para
el Parque Atlántico
Espinar traslada a los
vecinos su intención de
trabajar en un espacio
con más de medio
centenar de plazas

Jaime Espinar. VIVA JEREZ
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Publicaciones
del Sur aborda
la formación
en el sector
tecnológico

SEVILLA | La sede de la Funda-
ción Cajasol en Sevilla acoge-
rá hoy el cuarto encuentro
Publicaciones del Sur 7.0,
centrado en la formación en
la era tecnológica, esta vez
centrado en la industria aero-
pespacial, un sector tecnoló-
gico que avanza en la innova-
ción, que cambia sus mode-
los productivos y que necesita
de mano de obra preparada.

En el encuentro se analiza-
rá cómo se puede adaptar la
formación de nuestro sistema
educativo a una era profun-
damente tecnológica, cuáles
son los modelos formativos
para preparar a los jóvenes en
los retos de esta sociedad
cambiante y qué perfiles ne-
cesita un mercado laboral al-
tamente especializado y cua-
lificado y si las empresas que
conforman ese sector en-
cuentran mano de obra sufi-
cientemente preparada.

En el encuentro contará
con la participación de la
Agencia Espacial Española y
de empresas del sector tan
potentes como son Airbus,
Skylife y Ghenova, además
del director general de For-
mación Profesional y Educa-
ción Permanente en Andalu-
cía, jornada en la que tam-
bién se contará con la presen-
cia de casi 200 estudiantes de
los tres centros públicos inte-
grados de FP que hay en la
provincia de Sevilla.

ENCUENTROS 7.0

Actualidad SOCIEDAD

El 22 % de los
andaluces se sienten
solos, según un estudio

ANDALUCÍA
El 22,6 % de la población adulta que vive en Andalucía
se siente sola en este momento y el 16,3 % sufre soledad
crónica, según revela un estudio de las fundaciones ON-
CE y AXA elaborado en el marco del Observatorio Estatal
de la Soledad no Deseada (SoledadES) y presentado ayer
en Sevilla.

PARLAMENTO El PSOE-A critica que la Junta “intente justificar la corrupción sanitaria” argumentando que “salvaban vidas”

El líder del PSOE-A, Juan Espadas, y los diputados de su grupo, tras abandonar el salón de plenos. EFE/JULIO MUÑOZ

SEVILLA. AGENCIAS | Los diputados
del PSOE-A, Por Andalucía y
Adelante Andalucía abando-
naron ayer el pleno del Parla-
mento andaluz durante varios
minutos en protesta por lo que
consideran una actitud “auto-
ritaria” del presidente de la Cá-
mara, Jesús Aguirre, respecto
a estas formaciones.

La sesión de control al go-
bierno en el pleno del Parla-
mento versó principalmente
en la jornada de ayer sobre la
investigación judicial de los
contratos de emergencia del
SAS, con críticas muy duras
por parte de los partidos de la
izquierda -PSOE, Por Andalu-
cía y Adelante-, a jefe del Eje-
cutivo, Juanma Moreno.

Los diputados de las tres
formaciones abandonaron el
plenario cuando comenzaba
la pregunta del portavoz del
PP, Toni Martín, al presidente
de la Junta, y volvieron una
vez finalizó la sesión de con-
trol al jefe del Ejecutivo.

El presidente de la Cámara,
Jesús Aguirre, no permitió en
varias ocasiones que la porta-
voz socialista, Ángeles Férriz,
tomara la palabra para pedir
que se retirara del diario de se-
siones alusiones realizadas
por el portavoz de Vox, Manuel
Gavira, sobre “sindicatos co-
rruptos” y personas corruptas
“que no están en esta sala”. El

grupo socialista, con su presi-
dente y secretario general del
PSOE-A, Juan Espadas, a la ca-
beza, se levantó y salió del Sa-
lón del Plenos junto al resto de
partidos de la izquierda “para
denunciar la nueva cacicada”
de Aguirre, según denuncia-
ron los socialistas posterior-
mente en un comunicado.

“Las y los parlamentarios
socialistas han protestado así
contra el abuso del presidente
del Parlamento andaluz en la

gestión del pleno, durante la
cual ha concedido la palabra
solicitada por el portavoz de
su partido, el PP, y la ha nega-
do una y otra vez a las y los
portavoces del resto de gru-
pos, sin justificación alguna”,
señala la nota del PSOE.

El presidente andaluz,
Juanma Moreno, por su parte,
aseguró ayer que “la transpa-
rencia es el mayor mecanismo
de prevención” de la corrup-
ción, y añadió que a gobierno

transparente “no nos gana na-
die”. Moreno respondió de es-
ta forma a las acusaciones de
“corrupción” por parte de la iz-
quierda por los contratos de
emergencia del SAS.

Juanma Moreno se defen-
dió de las críticas  sobre la res-
ponsabilidad del Gobierno an-
daluz en este caso destacando
que una de las prioridades de
su Gobierno ha sido la “rege-
neración”, ya que lo que se en-
contró nada más llegar fue la

existencia de la “corrupción
más absoluta” de los gobier-
nos socialistas.

Por ello, su Gobierno ha es-
tado trabajando desde el pri-
mer momento con “medidas
preventivas” para evitar casos
de corrupción como los que se
produjeron en esa época, en-
tre ellas la Ley contra el Fraude
y la Corrupción, y la Oficina
contra el Fraude, con medidas
como el uso de un canal “segu-
ro y anónimo” para denunciar
casos posibles.

José Ignacio García (Ade-
lante) le preguntó a Moreno si
la imputación de tres gerentes
del SAS no se podía considerar
corrupción e Inmaculada Nie-
to (Por Andalucía) le reprochó
su “escapismo” para no dar
explicaciones sobre la “con-
tundencia” expresada por la
Cámara de Cuentas o la Inter-
vención General de la Junta
respecto a estos contratos.

La portavoz del Grupo So-
cialista en el Parlamento an-
daluz, Ángeles Férriz, repro-
chó durante el debate al Go-
bierno del PP-A que “intente
justificar la corrupción sanita-
ria” vinculada a contratos del
Servicio Andaluz de Salud
(SAS) realizados por el proce-
dimiento de emergencia argu-
mentando que, con ellos, “sal-
vaban vidas” en el contexto de
la pandemia.

La izquierda abandona el pleno tras acusar
de autoritario al presidente de la Cámara
ACUSACIONES__ Moreno replicó las duras críticas del PSOE-A, Por Andalucía y Adelante
Andalucía que a su Gobierno “no le gana nadie” en transparencia para prevenir la corrupción

TRIBUNALES Moreno afirma que la condena al sindicato se refiere a un “pasado” y que la actual dirección le merece su “respeto”

Álvarez no cree una “casualidad” la sentencia
de UGT-A en pleno congreso del sindicato
SEVILLA. AGENCIAS | El secretario
general de UGT, Pepe Álva-
rez, dijo ayer que no le parece
“casualidad” que la senten-
cia que condena a exdirigen-
tes de UGT de Andalucía por
fraude en las ayudas públi-
cas se conociera este miérco-
les, cuando se estaba clausu-
rando el Congreso Confede-
ral del sindicato, en la que él
fue reelegido.

En declaraciones a Canal
Sur Radio, Álvarez señaló
que no ha tenido tiempo de
ver la sentencia, pero que
cree “poco en las casualida-
des y que después de 15 años
de este litigio que haya apare-
cido (la sentencia) justamen-
te en el momento en el que el
sindicato está en buenas con-
diciones en su Congreso no
me parece casualidad”.

No obstante, expresó el
respeto de UGT a la justicia
porque son “un sindicato que
lucha contra la corrupción
sin ningún lugar a duda” y
defendió que UGT-Andalucía
“ha hecho sus deberes como
nadie” porque “en el momen-
to en que se abrió aquella cri-
sis no quedó nadie en la di-
rección del sindicato”.

El exsecretario general de

UGT Andalucía Francisco
Fernández Sevilla ha sido
condenado por la Audiencia
de Sevilla a tres años de cár-
cel y multa de 50 millones de
euros por delitos de fraude de
subvenciones y falsedad en
documento mercantil por fi-
nanciar actividades propias
del sindicato con fondos de la
Junta para cursos de forma-
ción.

El tribunal, según recoge la
sentencia, impone además
condenas de entre tres años y
seis meses de prisión a otros
cuatro excargos del sindicato
y absuelve a nueve acusados
que actuaron como provee-
dores de UGT-A a través de
sus empresas.

Por su parte, el presidente
de la Junta de Andalucía,
Juanma Moreno, manifestó
ayer en el Parlamento que la
condena a UGT-A por parte de
la Audiencia de Sevilla se re-
fiere a un “pasado” y que el
actual secretario general del
sindicato, Oskar Martín, es
una persona “seria y respon-

sable” que merece su “respe-
to”. Así se pronunció More-
no, en la sesión de control del
Pleno del Parlamento, du-
rante su debate con el porta-
voz de Vox, Manuel Gavira,
quien le exigió que la Junta
deje de dar subvenciones a
un sindicato “corrupto”.

Moreno indicó que los sin-
dicatos son entidades regula-
das por la Constitución espa-
ñola, que tienen una interlo-
cución con los gobiernos y su
Ejecutivo tiene la “obliga-
ción” de mantenerla.

La sentencia condenatoria,
según añadió, se refiere a un
“pasado” de UGT-A. 
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PARTIDOS Otro frente judicial abierto afecta al hermano del presidente, tras ser citado por un juzgado de Badajoz

MADRID. EUROPA PRESS | El PSOE
inicia hoy su 41 Congreso Fede-
ral en el que el partido cerrará
filas y se volcará en apoyar a su
líder, el presidente del Gobierno
y secretario general, Pedro Sán-
chez, que volverá a ser reelegi-
do en un cónclave marcado por
la abrupta dimisión del líder en
Madrid, Juan Lobato y por las
acusaciones del comisionista
Víctor de Aldama que apuntan
directamente a la cúpula del
partido.

El debate ideológico y de en-
miendas -con la financiación
autonómica y el encaje del pac-
to con ERC para dar un trato sin-
gular a Cataluña como punto
más importante- quedan en se-
gundo plano tras unas semanas
previas convulsas, que obligan
a los socialistas a mirar de reojo
lo que ocurre en los juzgados.
De hecho la comparecencia de
Lobato ante el Tribunal Supre-
mo se producirá hoy mismo, so-
lo unas horas antes del comien-
zo del Congreso en Sevilla.

Los socialistas pretendían
además desplegar una puesta
en escena espectacular, similar
a una Convención del Partido
Demócrata estadounidense,
pero las circunstancias y la cer-
canía de la catástrofe provoca-
da por la DANA en Valencia pre-
visiblemente obligarán a optar
por un formato más austero.

Acusaciones de Aldama
Del Congreso saldrá una nueva
Ejecutiva Federal y está por ver
si Sánchez mantiene en su
puesto a sus principales colabo-

López, que en ese momento
era a su vez jefe de gabinete de
Sánchez.

Lobato recibió de Pilar Sán-
chez Acera un correo electró-
nico con datos fiscales del no-
vio de la presidenta de la Co-
munidad de Madrid, Isabel Dí-
az Ayuso, cuya filtración está
siendo investigada como posi-
ble delito de revelación de se-
cretos.

Lo que diga ante el juez será
clave para saber el papel que
jugó Moncloa en la distribu-
ción del documento y la impli-
cación de Sánchez Acera y Ós-
car López, que además es el
principal aspirante a sustituir-
le al frente del PSOE de Ma-
drid.

Otro frente judicial abierto
afecta al hermano del presi-
dente del Gobierno, David
Sánchez y al secretario gene-
ral del PSOE de Extremadura,
Miguel Ángel Gallardo, des-
pués de que ambos hayan sido
citados a declarar como inves-
tigados por un juzgado de Ba-
dajoz por presuntos delitos de
prevaricación, tráfico de in-
fluencias y contra la Hacienda
Pública.

Los socialistas, sin embar-
go, intentarán dejar a un lado
este panorama judicial y cen-
trarse en el desarrollo del Con-
greso, al que han llegado más
de 6.000 enmiendas de las fe-
deraciones y que tras los deba-
tes del fin de semana, acorda-
rá un documento que será la
guía ideológica para los próxi-
mos cuatro años.

Pedro Sánchez, María Jesús Montero y Santos Cerdán en una imagen de archivo. EFE/ ARCHIVO

El juez llama
a declarar
como testigo
a una asesora
de Moncloa

MADRID. EFE | El juez Juan Carlos
Peinado, que investiga a la
mujer del presidente del Go-
bierno, Begoña Gómez, por los
presuntos delitos de tráfico de
influencias, ha llamado a de-
clarar como testigo a la aseso-
ra de Moncloa Cristina Álvarez
el próximo 20 de diciembre. En
una providencia, el juez cita a
Álvarez, que trasladó a princi-
pios de 2024 a la empresa de
seguros Reale el interés que te-
nía Begoña Gómez, mujer del
presidente del Gobierno, en
que siguiera financiando la
cátedra que ella dirigía en la
Universidad Complutense,
aunque finalmente esta cola-
boración no continuó según
aparece en el sumario de la
causa.

Peinado la investiga por los
presuntos delitos de tráfico de
influencias, corrupción en los
negocios y, desde hace unos
días, por supuesta apropia-
ción indebida e intrusismo en
relación con la contratación
de un software de la cátedra
que codirigió en la Universi-
dad Complutense de Madrid.

En el sumario obra un co-
rreo electrónico enviado por
Álvarez, directora de Progra-
mas de Presidencia, desde
una cuenta personal a la direc-
tora de Comunicación de Rea-
le. “Me dice Begoña que te
traslade que le encantaría que
sigáis como patronos de la cá-
tedra, aunque sea con una
cantidad inferior. Dispuestos a
colaborar con vosotros en lo
que necesitéis”, escribe Álva-
rez.

El PSOE cierra filas con Sánchez ante un
Congreso marcado por Lobato y Aldama
INCÓGNITAS__ El debate ideológico y la financiación autonómica singular de Cataluña quedan
relegados a un segundo plano mientras está por ver si Montero y Cerdán siguen en su puesto

CASO BEGOÑA GÓMEZ

REVALORIZACIÓN Mientras que las mínimas y no contributivas se tendrán que incrementar por encima de esa cifra, según establece la reforma

Las pensiones contributivas subirán un 2,8 % en 2025
MADRID. EFE | Las pensiones
contributivas subirán previsi-
blemente un 2,8 % en 2025,
una vez adelantado el dato de
inflación de noviembre (2,4
%), que permite avanzar el
cálculo de la revalorización
para el año que viene.

El 2,8 % es la subida que se
aplicará de forma general a
las pensiones contributivas,
mientras que las mínimas y
no contributivas se tendrán
que incrementar por encima

de esa cifra, tal y como se re-
cogió en el último bloque de
la reforma de las pensiones.

Según datos del Ministerio
de Inclusión, la revaloriza-
ción supondrá que un pensio-
nista que perciba una pen-
sión de 1.441 al mes (la pen-
sión media de jubilación) pa-
sará a recibir 1.481 euros
mensuales en 2025, lo que su-
pone un incremento anual de
565 euros o de 41 euros men-
suales.

Este incremento beneficia
a los cerca de 9,3 millones de
personas que reciben 10,3 mi-
llones de pensiones contribu-
tivas, además de las 720.148
pensiones correspondientes
al régimen de Clases Pasivas
del Estado, que también se re-
valorizarán con el mismo ín-
dice.

De acuerdo con la reforma
de 2021, la revalorización
anual de las pensiones se cal-
cula con la media de las tasas

interanuales de inflación de
los doce meses anteriores
hasta noviembre.

La cifra se confirmará el 13
de diciembre, cuando se pu-
blique el dato definitivo del
IPC.

La reforma también esta-
bleció que la cuantía máxima
de la pensión inicial contribu-
tiva se actualizará cada año
de acuerdo con la inflación
con un incremento adicional
de 0,115 puntos porcentuales
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radores, la vicesecretaria ge-
neral, María Jesús Montero y el
secretario de Organización,
Santos Cerdán, en un momen-
to especialmente delicado pa-
ra ambos después de haber si-
do señalados en sede judicial
por Aldama.

El presunto conseguidor
acusó a Cerdán de recibir un
sobre con 15.000 euros en un
bar situado en frente de la se-
de del partido en la calle Fe-
rraz y dijo que el jefe de gabi-
nete de Montero, Carlos More-
no, se quedó con otros 25.000
euros como compensación

por un favor relacionado con
el aplazamiento de unos pa-
gos a empresas por parte de
Hacienda. Los socialistas se
han querellado contra Alda-
ma y le han exigido que aporte
pruebas.

No obstante, el principal
beneficiado por la presunta
trama corrupta sería el exmi-
nistro y exsecretario de Orga-
nización José Luis Ábalos,
ahora denostado por el PSOE y
al borde de la expulsión. Pese
a todo el PSOE tiene difícil abs-
traerse de los indicios que pe-
san sobre él, si se tiene en

cuenta que en el último Con-
greso Federal, celebrado en
Valencia en 2021, era el socia-
lista que acumulaba más po-
der a excepción del propio Pe-
dro Sánchez.

Dimisión de Lobato
En todo caso el bache más in-
mediato que tendrá que sorte-
ar el PSOE en su Congreso será
la declaración ante el Supre-
mo de Lobato, que dimitió este
miércoles después de admitir
que llevó ante notario unas
conversaciones con la jefa de
gabinete del ministro Óscar

acumulativos cada año hasta
2050. 

Esto hace que la máxima
suba el año que viene el 2,91
%, hasta los superar los 3.267
euros mensuales.

Hasta 2011, año en que se
congelaron todas las pensio-
nes menos las mínimas y no
contributivas, las pensiones
se revalorizaban cada año
conforme a la inflación pre-
vista y luego se abonaba una
paga compensatoria si el ín-

dice de precios de consumo
(IPC) de noviembre era mayor
a la subida fijada.

En 2013 se estableció un
mecanismo de revalorización
ligado a la situación financie-
ra de la Seguridad Social, que
establecía una subida míni-
ma del 0,25 % mientras estu-
viera en déficit.

En 2018 se derogó de facto
ese mecanismo con la recupe-
ración de la denominada pa-
guilla que se calculó con la
media de las tasas interanua-
les del IPC de los últimos doce
meses, en lugar de con el IPC
de noviembre como era tradi-
cional.
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Extra MÚSICA

Miguel Bosé anuncia
una gira por México
y España en 2025

REDACCIÓN | Miguel Bosé anunció ayer la gira Importante Tour, que arranca-
rá en febrero de 2025 en México y tiene cerradas once fechas a partir de julio
en España, y con la que el cantante vuelve a los escenarios tras ocho años,
con la intención de visitar más países aún no desvelados entre el próximo
año y 2026. Con estos conciertos Bosé celebra su larga trayectoria a la van-
guardia del pop, durante la que ha vendido más de 30 millones de discos.

CULTURA ‘Marcat Dance’ tiene su sede y residencia radicada en el entorno rural, pero con un ámbito de acción global

Mario Bermúdez y Catherine Coury, en un descanso de los ensayos del espectáculo. EFE/FERMÍN CABANILLAS

APUESTA ARRIESGADA___El coreógrafo y bailarín jienense, Mario Bermúdez, y su compañera,
Catherine Coury, llegan al Teatro Central de Sevilla para estrenar una obra producida en Vilches

Fermín Cabanillas
SEVILLA. EFE | El coreógrafo y
bailarín jienense, Mario Ber-
múdez, y su compañera, Ca-
therine Coury, llegan al Teatro
Central de Sevilla para estre-
nar Afines, una obra produci-
da en Vilches (Jaén), donde
reside la compañía, creando
danza de nivel internacional
desde un rincón de Andalu-
cía. “Es una apuesta arriesga-
da, pero que está saliendo
bien”, asegura un bailarín
que cuenta entre otros reco-
nocimientos con el Premio
Ojo Crítico de Radio Nacional
de España, considerado la an-
tesala del Premio Nacional de
Danza, aunque él prefiere
centrarse en el presente y tra-
bajar paso a paso, ahora con
la mirada en Afines.

Una obra que contempla
como “un viaje emocional y
sensorial, un diálogo íntimo a
través del movimiento”, y
que, como buena parte de la
danza, en definitiva, se conci-
be como “una exploración po-
ética de la conexión humana,
donde dos cuerpos se convier-
ten en un diálogo íntimo a tra-
vés del movimiento, donde se
entrelazan y se encajan con-
virtiéndose en uno”.

Danza hecha en Andalucía
Admite Mario Bermúdez que
llevarse su compañía a un
pueblo de unos 4.500 habitan-

tes fue “una idea arriesgada
desde su principio”, porque
no sabían el producto que fi-
nalmente se iba a realizar,
“pero era importante volver a
la raíz, volver al origen, a la
tradición”. “Creo que eso hace
que enraíces más, que conoz-
cas mejor tu producto, a la
perfección, y de ahí lanzar ha-
cia lo internacional”, además
de lanzar un mensaje desde lo
rural, lejos de las grandes ciu-
dades, desde donde “se pue-
de decir que se puede produ-
cir y tirar hacia adelante”.

Y todo, en el contexto gene-

ral de la importancia de un es-
tilo cultural “en el que hay que
seguir creyendo”, porque
“hay que seguir insistiendo en
la danza, y apostar por ella,
porque tiene el poder de po-
der transformar al público, y
también puede transformar al
universo”. Por eso, defiende
su arte como “algo necesario
para todo ser humano”, y lan-
za un mensaje enfocado a
apostar por asistir a espectá-
culos de danza, sin distinción
de nada a la hora de acceder,
“políticos, no políticos, artis-
tas, no artistas, arquitectos...,

toda clase de de personas”, y
comprobar en vivo “el poder
que tiene la danza de poder
transformar, algo que es esen-
cial”.

La inspiración de la obra
Inspirados en su rica historia,
Bermúdez y Coury examinan
en Afines la dualidad del ser
humano, revelando la belleza
de la conexión y la compleji-
dad de la individualidad, de
modo que “los dos cuerpos or-
bitan uno alrededor del otro, y
se atraen y se distancian”, afi-
nando al máximo sus cone-

xiones. “Nuestra intención es
invitar al público a reflexionar
sobre la belleza y la compleji-
dad de las relaciones huma-
nas, mientras disfrutan de
una experiencia visualmente
impactante”, explica, y recal-
ca la necesidad de emocionar-
se “y sentir lo que se siente en
escena con la danza, y disfru-
tar de este viaje”.

Junto a los dos bailarines
en escena, la obra se completa
con el diseño de iluminación
de Mamen B. Gil, el vestuario
creado por Moisés Nieto, la
composición musical de José
Pablo Polo y Mercan Dede y la
dramaturgia de Isabel Váz-
quez.

Marcat Dance, tiene su se-
de de creación y residencia ra-
dicada en el entorno rural, pe-
ro con un ámbito de acción
global. En su centro vilcheño
reciben a bailarines interna-
cionales, y desde él han im-
pulsado, además, el Festival
Vildanza que se celebra cada
principio de verano, y progra-
ma espectáculos nacionales e
internacionales de danza con-
temporánea.

Desde su creación, la com-
pañía ha actuado internacio-
nalmente y transmitido sus
enseñanzas en Oriente Medio,
Europa, Asia y América, con
su participación en los más
prestigiosos festivales del
mundo.

‘Afines’, danza de nivel internacional
creada desde un rincón de Andalucía

CULTURA Cuenta con un domo geodésico de 250 metros cuadrados en el que las nuevas tecnologías tienen un gran protagonismo

Unicaja inaugura en Almería un gran espacio
para celebrar su décimo aniversario
REDACCIÓN | La Fundación Uni-
caja inauguró ayer en el Par-
que de las Almadrabillas de
Almería un gran espacio
abierto al público como eje
central de la programación de
actividades conmemorativas
que ha preparado la institu-
ción para celebrar su décimo
aniversario.

El Espacio Fundación Uni-

caja, que podrá visitarse hasta
el 7 de diciembre, cuenta con
un domo geodésico de 250 me-
tros cuadrados con una inno-
vadora exposición inmersiva,
experiencias de realidad vir-
tual y un auditorio para char-
las y conciertos. Además, tie-
ne una zona exterior para acti-
vidades infantiles, talleres
medioambientales y activida-

des multideportivas.
En el acto de inauguración

participaron la directora de Di-
visión de Actividades, Comu-
nicación e Imagen de la Fun-
dación Unicaja, Cristina Rico;
la alcaldesa de Almería, María
del Mar Vázquez; el delegado
territorial de Salud y Consumo
de la Junta de Andalucía, Juan
de la Cruz Belmonte, y la dipu-

tada de Iniciativas Europeas y
Emprendimiento, Esther Álva-
rez, entre otras autoridades.

En el interior del domo, las
nuevas tecnologías tienen un
gran protagonismo a través de
una exposición inmersiva pio-
nera a nivel mundial, proyec-
ciones 360, maquetas accesi-
bles inteligentes 3D y gafas de
realidad virtual.

Uno de los principales
atractivos del domo es la expo-
sición inmersiva La ciudad de
los cuentos, pionera en Euro-
pa y que solo puede encontrar-
se en la actualidad en la ciu-
dad de Shanghái, y en la que
los visitantes se adentrarán en
mundos inspirados en céle-
bres cuentos clásicos, convir-
tiéndose en protagonistas de
una historia que invita a refle-
xionar sobre el poder de la fan-
tasía y la imaginación.

Se podrá conocer en primi-
cia cómo será el futuro museo
virtual de la Colección de Arte
Fundación Unicaja, un espa-

cio artístico y cultural, abierto
a todos los públicos y edades,
donde poder disfrutar y apren-
der con las principales obras y
autores que configuran una de
las colecciones artísticas pri-
vadas más importantes de An-
dalucía. A través de diferentes
salas, el visitante podrá aden-
trarse en obras de José Denis
Belgrano, uno de los principa-
les autores del siglo XIX mala-
gueño; descubrirá también la
maestría de autores como Mar-
tínez de la Vega, Javier Cappa o
Mariano Benlliure en la Sala
Fundación Unicaja María Cris-
tina.
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Los Goya
analizará  el
documental
con referentes
nacionales 

REDACCIÓN | El Ayuntamiento
de Granada ha organizado
las primeras Jornadas de Re-
flexión sobre el Documental
Español, un evento enmarca-
do en la gala de los Goya que
se celebrará en febrero en es-
ta capital andaluza, y en las
que medio centenar de pro-
ductores y documentalistas
analizarán este género.

La cita, en la que participa-
rán medio centenar produc-
tores y documentalistas de
cine, nueve de ellos premia-
dos con un Goya, tiene por
objeto analizar este género.

La propuesta se enmarca
en la gala de los Goya y se
busca potenciar el tejido em-
presarial local y respaldar a
los profesionales del mundo
del cine.

Las jornadas combinan un
ciclo de proyecciones de pelí-
culas documentales ganado-
ras de los Goya en ediciones
anteriores y un foro profesio-
nal de dos jornadas dedica-
das a analizar el documental
y sus retos de futuro.

Espacios como el Cine Ma-
drigal, la Filmoteca de Anda-
lucía o el Centro Lorca pro-
yectarán los cuatro últimos
cortos documentales gana-
dores de un Goya y los tres
largos premiados en la mis-
ma categoría. Además, el 30
de noviembre y 1 de diciem-
bre, académicos y profesio-
nales del mundo del cine se
reunirán en unas jornadas.

GRANADA



Rocío Alfaro
SAN FERNANDO 

E n San Fernando el 25-N, Día Mun-
dial para la Eliminación de la
Violencia contra la Mujer,  se vive
prácticamente los 365 días del

año con programas y talleres preventivos
que llegan a colegios y, especialmente, a
institutos para ayudar al alumnado des-
de edades tempranas a discernir las pri-
meras señales de violencia contra la mu-
jer. A esta labor pedagógica hay que su-
mar las actividades paralelas de con-
cienciación a través del cine, el teatro y
otras disciplinas. La respuesta ciudada-
na a estas propuestas es tan “abrumado-
ra” que alimenta aún más la confianza
de la propia alcaldesa, Patricia Cavada,
en que la erradicación de la violencia
contra la mujer es posible. 

Al frente  de una de las ciudades  más
activas en la lucha para visibilizar esta
lacra, la regidora isleña ha ejercido de
anfitriona en la jornada ‘25-N. Queremos
seguir vivas’ celebrada el Centro de Con-
gresos de San Fernando. Patrocinada
por el Ayuntamiento de San Fernando y
enmarcado en los encuentros Publica-
ciones 7.0 de Publicaciones del Sur, este
programa especial conducido por Ana
Huguet se emitió anoche en todos los ca-
nales de 7TV de la provincia de Cádiz. Es-
te espacio  ahondó en esta grave proble-
mática de la mano de expertos que ya
son referentes. Es el caso de Amelia Tiga-

ga escalando. Amelia acabó “adaptán-
dose”, en una espiral  que le llevó a plan-
tearse el suicidio en varias ocasiones.
“Estaba totalmente anulada y a los 17
años me captaron. La sociedad no supo
estar a la altura”. Fue entonces cuando la
vendieron a un proxeneta español por
300 euros. Después de toda la vida su-
friendo y estimagtizada llegó a creer que
dar  un giro a su vida era posible. Así se lo
prometían los hombres que llegaban a
su vida en el puticlub, al que viajó du-
rante su charla y al que trasladó también
a  a sus compañeros en un ejercicio en el
que les describió su día a día y cómo los
clientes, “los puteros”, la convirtieron
en una mercancía. “Era violada, pero lo
llamaban sexo”, explicó. Dos años des-
pués, consiguió dejar el mundo de la
prostitución. Cuando trabajaba como ca-
marera en el País Vasco, donde reside,
conoció a Miguel Ángel, su marido,
quien marcó un antes y un después en su
vida. Gracias a él no odia a los hombres.
Por primera vez desde los siete años dio
con uno que “antepuso su integridad
personal a su erección”. 

Pero queda mucho por hacer y por
cambiar. Amelia ve reproducidos en la
adolescencia actual muchos patrones de
las conductas de los hombres -jóvenes y
adultos- que ella sufrió y que el sistema
del patriarcado tiene asumidos. Tam-
bién reconoce la reacción de las mujeres
víctimas de violencia, pero cree que todo

nus (Rumanía, 1984), oradora, escritora,
activista feminista y superviviente de
trata de mujeres, que compartió en pri-
mera persona el durísimo relato de su vi-
da y la historia de superación que vino
detrás. Como narró ante sus compañeras
en un auditorio lleno, cuando tenía  siete
años su tío ya abusaba de ella. Entonces
no era lo suficientemente consciente de
lo que le estaba ocurriendo, pero hubo
un episodio que marcó un antes y un
después, cuando a los 13 años fue viola-
da por cinco jóvenes en un portal. “Me
llené de vergüenza, culpa y tristeza; no
me sentía merecedora del amor de una
madre, ni de que me quisieran”, admitió.  

Aunque su carácter cambió radical-
mente, y se volvió agresiva y rebelde, en
su entorno nunca se activaron las alar-
mas de la experiencia traumática por la
que había pasado. Nadie reparó en que
su conducta era una forma de pedir auxi-
lio. “Necesitaba compresión, amor y re-
paración”, se sinceraba. En cambio, todo
fue a peor.  Su sueño de ser maestra o mé-
dico se truncó.  “Acabé siendo puta de to-
dos y de todas y con mis sueños pisotea-
dos”.  Desde ese  momento fue “incapaz”
de “decir que no a ningún hombre para
tener sexo” y le colgaron la etiqueta de
“puta que quiere con todos y para siem-
pre”. Había desarrollado la “indefensión
aprendida”, la misma que impide a las
víctimas dejar a sus verdugos, cansadas
de poner límites y de que la violencia si-

puede cambiar.  “Ahora hablo en calidad
de experta, no por haber pasado por la
prostitución, ni ser víctima, sino porque
he tomado distancia y me he formado;
mi teoría surge del análisis del feminis-
mo radical. Soy feminista radical”. Y así
lo explica en sus charlas -en los últimos
cuatro años ha impartido más de 350 en
España, América Latina y Europa. “Esto
va de ir a la raíz, al patriarcado; no que-
remos venganza sino igualdad”.

¿Dónde ponemos el foco?
Tras su intervención, hubo una mesa-co-
loquio en  la que participaron Carmen de
Manuel, psicóloga clínica Carmen, Hila-
rio Sáez, sociólogo y miembro de Hom-
bres por la Igualdad y Ana Magallanes,
pedagoga y coeducadora.  ¿Dónde poní-
an el foco? De Manuel se detuvo espe-
cialmente en la vulneración de los dere-
chos de la infancia en el momento en el
que los hijos están expuestos a la violen-
cia que sufren sus madres en casa, una
cuestión clave en la transmisión interge-
neracional de la violencia contra la mu-
jer a la hora de establecer patrones de
conducta  que pasen de generación en
generación, ya sean víctimas directas o
indirectas. Sáez incidió en la necesidad
de “girar el foco” y “ampliar la mirada”,
viendo más allá de las  mujeres asesina-
das. Magallanes reiteró la importancia
actuar en las aulas con planes transver-
sales desde la infancia. ■

Actuar desde la raíz y sin venganza

Tras el testimonio de Amelia Tiganus, que interactuó con sus compañeras durante toda la charla, hubo una charla coloquio de expertos para ahondar en esta grave problemática social. AYUNTAMIENTO 

Extra  | Bahía

ESPECIAL 25-N El Centro de Congresos de San Fernando acogió la jornada 25-N: ‘Queremos seguir vivas’ con expertos de la talla de Amelia Tiganus

HISTORIA DE SUPERACIÓN___La activista feminista compartió ante un auditorio lleno de compañeras su duro relato de vida,
en la que vio “pisoteado” el sueño de ser maestra o médico después de que cinco jóvenes la violaran en un portal en Rumanía
a los 13 años, y a los 17 fuera vendida a un proxeneta español por 300 euros. Pero renació y ahora ayuda a las víctimas 

Tras la
intervención
de Tiganus,
expertos
como Carmen
de Manuel
ahondaron en
la necesidad
de actuar en
los hogares
donde hay
violencia
machista para
que estas
conductas no
se perpetúen
de generación
en generación

‘‘
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SOCIEDAD Acto de reconocimiento en Los Claustros CULTURA

Los profesores a la finalización del acto de homenaje junto a las autoridades. VIVA

Extra  | Jerez

JEREZ | Los Claustros de Santo
Domingo acogieron ayer el
acto de reconocimiento al
profesorado de Educación Se-
cundaria, de Educación Espe-
cial y de Educación Perma-
nente de Adultos.

Por parte de la comunidad
educativa intervino la secre-
taria del Instituto de Secun-
daria Padre Luis Coloma, Isa-
bel Suárez Cachá, que ha
agradecido igualmente este
reconocimiento de la ciudad
a quienes han entregado su
vida y sus conocimientos a
generaciones de alumnos y
alumnas. Suárez ha hecho re-
ferencia a la multitud de cam-
bios que han experimentado
esta generación de profesores
tanto en la sociedad, en el ti-
po de educación, en la mane-
ra de relacionarse con los
alumnos y en materia legisla-
tiva, haciendo una defensa de

la impronta vital que supone
haber sido docentes durante
tantos años.

Fueron reconocidos los si-
guientes docentes: Mercedes
Arenas, Francisco José Barea,
María de los Ángeles Barro-
nes, Miguel Ángel Barrones,
Luis Carrasquilla, Juan Ma-
nuel Carretero, Inmaculada
Contreras, Blanca Fernández,
Milagrosa Fernández, Mateo
García, Nieves García, Jesús
Gómez, Mercedes Gómez,
María Rosario González, José
Manuel González, Pilar Gon-
zález, María de los Ángeles
Guerra, Manuela Guerrero,
Rosalía Herráiz, Carmen He-
rrera, Dolores Herrero, Luis
López, Manuel Martín, Jacin-
to José Martínez de Cañas, Ro-
cío Mateos, Josefa Misas, Cris-
tina Molina, María de la Mon-
taña Montesinos, José Ma-
nuel Muñoz, Rafael Navarro,

Luisa Otero, Isabel Palma,
María de los Ángeles Peralta,
Nieves Ramos, Juan Antonio
Reyes, Moisés Reyes, Dolores
Rivero, Mercedes Roldán, Ma-
ría del Carmen Sampalo, Ana
Santos, Juan Siles, Isabel Suá-
rez, Jesús Ramón Taranilla,
Eva Valle Pérez, Javier Váz-
quez, Francisco Vega, Julia
Villaseca, Marcelo Zen, María
del Carmen Aránega, María
Victoria Marrero y Elena Zu-
bia. 

La alcaldesa, María José
García-Pelayo, en su inter-
vención en el acto, agradeció
al profesorado “su indudable
vocación de servicio, de com-
promiso y de esfuerzo diario
para el avance de Jerez desde
su ámbito educativo, ofre-
ciendo la luz del conocimien-
to, el espíritu crítico y abrien-
do puertas al horizonte futuro
de tantas generaciones”.

Homenaje al profesorado
jubilado durante este año 

Sephardica
rinde tributo
a la música
sefardí en el
Villamarta 

JEREZ | El grupo Sephardica
rendirá tributo a las mujeres
que conservaron la música
sefardí hoy viernes en el Tea-
tro Villamarta. Bajo el título
Las mujeres que conservaron
nuestra música se abordarán
un conjunto de canciones que
han conservado las comuni-
dades de judíos exiliados de
la Península Ibérica, a la que
llamaban Sepharad, recrean-
do el sonido de antaño con
instrumentos de la época.

Se trata de una música con
raíces medievales que se fue
transmitiendo de forma oral,
absorbiendo con el paso del
tiempo diversos estilos musi-
cales, según las zonas geo-
gráficas donde se fueron
asentando los sefardíes por el
Mediterráneo: Norte de Áfri-
ca, los Balcanes, Grecia y Tur-
quía, entre otros países.

El recital lleva a escena una
selecta recopilación de las
músicas más bellas conserva-
das, interpretadas tal y como
se hacía antaño y con instru-
mentos históricos: adufe, ra-
bele, laúd y salterio, entre
otros. Componen el programa
canciones de amor, romances
y nanas que se siguen aún
cantando de abuelas a niños
desde hace cientos de años.

La música conservada por
la tradición sefardí es un ca-
mino de ida y vuelta a nuestra
cultura. El trabajo de Sephar-
dica ha logrado una recopila-
ción que aúna testimonios y
cánticas de las últimas muje-
res sefarditas que hoy se pue-
de volver a escuchar.

NAVIDAD Los días 6 y 7 de diciembre

JEREZ | El barrio de San Miguel
celebrará sus emblemáticas
zambombas que este año rin-
den un especial y sentido ho-
menaje a La Paquera de Jerez
los días 6 y 7 de diciembre.
Además, en esta ocasión,
destinarán parte de la recau-
dación a la Asociación Jereza-
na de Caridad 'Zaqueo', tal y
como han anunciado el presi-
dente de la Asociación de Ve-
cinos Cruz Vieja, Manuel Ma-
rín Polo, y la secretaria de la
entidad, Verónica Fontecha,
durante la presentación del

cartel.
Según ha señalado el dele-

gado de Cultura, Francisco
Zurita, “las zambombas veci-
nales de San Miguel se han
consolidado como uno de los
momentos más esperados de
la Navidad jerezana”, y ha ra-
tificado el respaldo del Ayun-
tamiento de Jerez, que cola-
bora con la entidad a través
de diversas áreas municipa-
les.

Cabe señalar que las zam-
bombas tienen previsto su
inicio a las 14 horas y conta-
rán con la participación del
Coro La Plata, Coro Voces de
Nuestro Barrio, Al son de la
Navidad, y Grupo Esencia.
Como en ediciones anterio-
res, los populares vecinos, El
Kiki y Antonio El Bigote, se-
rán los zambomberos desig-
nados.

Las zambombas de
San Miguel rinden
tributo a La Paquera
En esta ocasión,
destinarán parte de la
recaudación a la
Asociación Jerezana de
Caridad Zaqueo 

NAVIDAD EN EL CORTE INGLÉS.  En la tarde de
ayer tuvo lugar el encendido del alumbrado de todas las facha-
das de El Corte Inglés y el coro de la Hermandad de las Viñas
cantó los primeros villancicos en el hall de entrada.
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Deportes 29.11.24 

David García será una de las bajas del Xerez CD este domingo en Don Benito. XEREZ CD/CRISTO GARCÍAImagen del entrenamiento de este jueves en el Campo de Fútbol Pepe Ravelo. XEREZDFC.COM

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez CD necesita
alejar a los fantasmas este fin
de semana. El conjunto xere-
cista necesita volver a ganar
para alejarse de la zona de
abajo y seguir escalando en el
objetivo de conseguir la per-
manencia. En este caso se en-
cuentra a las puertas de un
nuevo choque fundamental.
Los de Checa se medirán a un
rival directo por la salvación
como es el Don Benito, un
conjunto al que se enfrenta-
rán el domingo a partir de las
17.30 horas en el Estadio Vi-
cente Sanz.

La derrota de la pasada jor-

nada contra la Balompédica
Linense dejó tocada a la pa-
rroquia xerecista por la forma
en la que se dio. Los azulinos
se colocaron por delante en el
marcador, con lo que le ha es-
tado costando en las últimas
semanas hacer gol, pero vio
como el cuadro del Campo de
Gibraltar le daba la vuelta al
luminoso con dos goles llega-
dos de dos fallos garrafales en
defensa.

Tendrán que buscar la vic-
toria contra un Don Benito
que llega a este choque en
puestos de descenso. Los ex-
tremeños son decimocuartos,
los primeros en el descenso,

con 14 puntos, tan solo tres
menos que el Xerez CD. Y esa
posición se debe, sobre todo,
a lo que están lastrando los
partidos fuera de casa. Por-
que, a pesar de estar en des-
censo, el Don Benito es el sép-
timo mejor local del grupo
con 11 puntos solo habiendo
perdido una vez. Los otros
cinco partidos en su feudo se
han saldado con tres victorias
y dos empates.

Tendrá que asaltar el Vi-
cente Sanz el cuadro xerecis-
ta, un estadio que visita por
primera vez, con un equipo
plagado de bajas con cinco le-
sionados y dos sancionados.

XEREZ CD Visita al Don Benito el domingo a las 17.30 horas

A alejar fantasmas
cargado de bajas

Hacerse fuerte en
casa, objetivo vital

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ |  El Xerez DFC tiene este
domingo una nueva oportu-
nidad para conseguir algo
que no ha hecho hasta ahora,
lograr dos victorias consecu-
tivas en liga. Los hombres de
David Sánchez reciben a par-
tir de las 17.00 horas a la De-
portiva Minera en el Estadio
Pedro S. Garrido con la idea
de confirmar el cambio de di-
námica y empezar a sumar
para alejarse de la zona baja
de la clasificación.

La victoria en San Fernan-
do del pasado fin de semana
ha dado alas a los azulinos,
que tienen la oportunidad de

volver a ganar, esta vez en ca-
sa, donde solo lo han conse-
guido una vez hasta el mo-
mento. Hacerse fuertes en ca-
sa va a ser primordial para
conseguir el objetivo y tras
empatar con el Almería B,
que llegaba como líder, ahora
hay que conseguir el triunfo.
Será el último encuentro que
jueguen en el campo de la
Avenida Blas Infante antes de
regresar al Municipal de Cha-
pín, cuya resiembra está pró-
xima a finalizarse.

Aunque no lo tendrá fácil el
equipo de David Sánchez,
que recibe a uno de los equi-
pos más en forma del grupo y

que se encuentra en la cuarta
posición. Eso sí, los murcia-
nos son bastante mejores lo-
cales que visitantes. Lejos de
su feudo han logrado dos vic-
torias, dos empates y dos de-
rrotas.

Será la primera vez que am-
bos clubes se vean las caras y
los xerecistas pretenden dar
una buena imagen, como la
que dieron contra el filial al-
meriense, y no dejare llevar
pos la posición en la que lle-
gue el contrario. Eso sí, nece-
sitan estar algo más acerta-
dos de cara al gol si quieren
llevarse tres puntos muy ne-
cesarios para mirar arriba.

XEREZ DFC Recibirá a la Deportiva Minera el domingo a las 17.00

14 VIERNES, 29 DE NOVIEMBRE DE 2024  viva
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La Diputación
de Cádiz lleva a
29 municipios
de la provincia
un ciclo
integrado por
46 zambombas
que se va a
desarrollar en
peñas
flamencas del
30 de
noviembre al 22
de diciembre  

Nico Salas
CÁDIZ

La Diputación de Cádiz y la Fe-
deración Provincial de Peñas
Flamencas mantienen un
marco estable de colabora-

ción que se manifiesta, cada año, en
diversas actividades; entre ellas, al
llegar la época navideña, destaca el
programa de zambombas. Este año
se mantiene esta tendencia con el di-
seño de un programa que comenza-
rá este sábado 30 de noviembre y
culminará el 22 de diciembre. En ese
tránsito, de apenas 23 días, se lleva-
rán a cabo 46 zambombas en 46 pe-
ñas. Dichas sedes se distribuyen en
23 localidades. Por los escenarios se
prodigarán 34 grupos que suman un
elenco de 46 guitarristas, otros 46
percusionistas y más de 140 voces al
cante.

Estos datos se han desglosado en
una rueda de prensa en la que han

intervenido el vicepresidente se-
gundo de Diputación y responsa-
ble del Área de Transición Ecoló-
gica y Desarrollo a la Ciudadanía,
Javier Vidal, y el presidente de la
Federación Provincial de Peñas
Flamencas de Cádiz, Enrique Mo-
rales. Junto a ellos han compareci-
do representantes de algunas de
las peñas anfitrionas de las zam-
bombas. El epílogo de la presenta-
ción ha sido musical y ha llegado
de la mano de Joaquín Linares
Cortés ‘El Niño de la Leo’, al toque,
y Nuria Carrasco, al cante, quie-
nes han interpretado un villanci-
co flamenco.

Javier Vidal ha valorado el car-
tel que se completado para la nue-
va edición del programa de zam-
bombas, al tiempo que ha confir-
mado la continuidad de la colabo-
ración con la Federación de Peñas
a tenor de los resultados obteni-

Arranca el tiempo
de las zambombas

La Diputación de
Cádiz y la

Federación
Provincial de Peñas

Flamencas han
presentado la
programación

prevista para este
año. VIVA

CÁDIZ SUENA BIEN La Diputación de Cádiz y la Federación de Peñas presentan su nuevo programa de recitales navideños

dos.
Enrique Morales ha destacado el

esfuerzo compartido por las peñas -
48 entidades forman parte de la fe-
deración- para sacar adelante una
iniciativa que une a aficionados al
flamenco junto a profanos, y conec-
ta a artistas y público de una mane-
ra directa y especialmente partici-
pativa. La zambomba en la peña
“permite que se viva el flamenco de
una forma singular y única”, ha ma-
nifestado Morales.

El Puerto, Paterna y Algeciras son
los municipios que inauguranla

programación este fin de semana.
En el caso de El Puerto de Santa Ma-
ría, será este sábado, a partir de las
13.30 horas, en la Asociación Cultu-
ral Amigos del Chumi con la Zam-
bomba de Juan Manuel Moneo.
También el sábado, en Paterna de
Rivera, a las 20 horas, en la Peña
Cultural Flamenca La Petenera esta-
rá la Zambomba Jerezana.

El domingo, en Algeciras, a las 16
horas, en la Sociedad del Cante
Grande de Algeciras, estará la Zam-
bomba Aromas de Navidad Macare-
na de Jerez.  ■


